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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“FAMILIA AGOBIADA POR EL DOLOR” 

 
“En Redes sociales, informe de Fayad” 

 
“Por el momento no habrá nuevos parquímetros” 

 
“FAYAD DECIDE QUIÉN SE QUEDA” 

 
“Repelen a los grupos criminales” 

 
“Talento de hidalguenses…¡Clave del éxito!  

 
“Marchan contra los parquímetros” 

 
“SUSPENDEN TEMPORALMENTE PARQUIMETROS” 

 
“Posible aumento del pasaje, indica Semot” 

 
“Firma de socavón, consentida del gobierno federal” 

 
“Registran Frente el PAN, PRD y MC” 

 “Congreso enfila hacia vacío legal” 

 
“Se halla la Cámara al borde de una parálisis legislativa” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Iniciará proceso electoral en el mes de diciembre: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral 

(IEE) presentó el Proyecto de Acuerdo pro-puesto por la Comisión Permanente de Organización Electoral; con él se 

aprobaron las modificaciones a diversas fechas del calendario para el Proceso Electoral Local 2017-2018, en las que 

se elegirán a los diputados del Congreso del Estado de Hidalgo. De acuerdo al organismo, se aprobó iniciar el 

proceso electoral local del siguiente año el día 15 de diciembre de este año; la manifestación de intención para 

Candidatura Independiente se abrirá antes, esto al día siguiente de la sesión ordinaria de octubre 2017 y con límite 

hasta el 23 de diciembre. Para la determinación del método de selección interna de candidatos dentro de partidos 

se tendrá como límite el 4 de diciembre; para registros de coalición para contender por diputación local se tendrá 

como fecha límite el mismo 15 de diciembre. La autoridad electoral fijó también como fecha única el 23 de diciembre  

para emitir una resolución a los candidatos independientes, abriéndose el plazo para registro y entrega de requisitos 

de apoyo a dichas figuras (firmas de apoyo) del 24 de diciembre al 6 de enero de 2018. Las precampañas de 

candidatos en partidos políticos para el Congreso del estado se realizarán del 3 de enero al 11 de febrero del 

siguiente año. Al igual que el periodo de intercampañas del 12 de febrero al 28 de abril. La solicitud y aprobación 

de registros de candidaturas para el Congreso local será del 11 al 20 de abril. El periodo de campañas aprobado de 

manera oficial quedó del 29 de abril al 27 de junio de 2018 para realizar la jornada electoral del día 1 de junio de 

2018. Más actividades Como parte de las actividades de la Comisión Permanente y la Dirección Ejecutiva de 

Equidad de Género y Participación Ciudadana se llevó a cabo en la Escuela Superior de Zimapán de la Universidad 

Autónoma del Estado de Hidalgo el cuarto conversatorio "Mujeres, Memorias y Diálogos", en el que participaron la 

síndica procuradora de Chapulhuacán, Celia Guerreo Pérez; Doris Dalia Rubio Andrade, enlace de Prospera y la 

catedrática Sonia Reynoso Trejo.  (Redacción, página 14) 
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Crónica-Sin dedicatorias en la Reforma Electoral: Reforma Electoral no tiene dedicatoria hacia el actuar del 

IEEH, pues siempre aplicó lo que establece la legislación; de acuerdo con el consejero, Salvador Franco Assad, los 

cambios que avalará el Congreso optimizarán las actividades en próximos comicios. La semana pasada integrantes 

de la LXIII Legislatura aprobaron reformas a la Constitución Política de Hidalgo en materia electoral, además en 

comisiones analizan permutas al código para incluir disposiciones que regulen facultades del Instituto Estatal 

Electoral (IEEH), principalmente. "Tenemos conocimiento que hay iniciativa para reformar el Código Electoral, 

mediante mesas políticas y técnicas, creo que todo abona en beneficio de una mayor claridad, me par ece que 

buscan que algunos preceptos que no eran precisos y claros hoy puedan a la letra darse cuenta de su verdadera 

intención". Lamentó que los consejeros no participaran en las mesas técnicas con partidos políticos, pues cuentan 

con experiencia para optimizar la legislación. "Creo que no tiene dedicatoria hacia nosotros, va a hacer más fluido 

el trabajo, porque en ningún momento este instituto ha sido tendencioso ni actuado de mala fe, nuestra actuación 

siempre ha sido apegada a derecho". (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

Cursor en la noticia-IEEH realiza el Cuarto Conversatorio “Mujeres, Memorias y Diálogos:  Como parte 

de las actividades de la Comisión Permanente y la Dirección Ejecutiva de Equidad de Género y Participación 

Ciudadana, se llevó a cabo en la Escuela Superior de Zimapán de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo;  el 

Cuarto Conversatorio: “Mujeres, Memorias y Diálogos”; en el que participaron la Síndica Procuradora de 

Chapulhuacán, Celia Guerreo Pérez; Doris Dalia Rubio Andrade, Enlace de Prospera, en representación del Municipio, 

Magaly Cantera Nieto, Directora de la Instancia Municipal de las Mujeres y la Catedrática, Sonia Reynoso Trejo. 

El foro permitió que cada una de las disertantes compartieran individualmente los obstáculos que han tenido que 

vencer y las experiencias adquiridas al integrarse a la vida laboral publica de sus municipios; coincidiendo en que 

el principal reto al que las mujeres deben enfrentarse es el aspecto Socia-Cultural, pues a la fecha la mujer es 

señalada por desempeñarse en un cargo público. Otra Conferencia que se realizó en Mixquiahuala en el Instituto 

Tecnológico Superior del Occidente del Estado de Hidalgo ITSOEH; fue “Aplicación del Principio Constitucional 

de Paridad de Género y su Impacto en los Resultados Electorales en el proceso Electoral 2015-2016, 

en voz de la titular de Equidad de Género, María Luisa López Gutiérrez; quien enfatizó en la importancia de que los 

Partidos Políticos apliquen este principio al momento de hacer sus postulaciones; pues esto permite que las mujeres 

tengan mayor oportunidad de participar en la vida democrática del país. Al respecto Martha Alicia Hernández 

Hernández, Consejera Electoral y Presidenta de la Comisión Permanente de Equidad, dijo que estas actividades van 

encaminadas a fortalecer los valores democráticos en el estado; y crear conciencia entre la población a participar  

activamente en la toma de decisiones que corresponden a sus lugares de residencia. Invitó a las mujeres 

hidalguenses, mayores de 18 años a participar en el Premio 17 de Octubre, consultando las bases en la página de 

este órgano electoral. (Boletín, página web) 

Dos de Hidalgo-Menorías, Mujeres y Diálogos, conversatorio del IEE: (Boletín, página web) 

Reporte Hidalgo-Se llevó a cabo el Cuarto Conversatorio: “Mujeres, Memorias y Diálogos”: (Boletín, 

página web) 

Uno más Uno-Mujeres, Memorias y Diálogos en la escuela de Zimapán de UAEH: (Boletín, página 04) 

Vía Libre- IEEH lleva a cabo conferencias sobre equidad de género en Zimapán y Mixquiahuala: (Nelly 

Téllez, página web) 
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El Independiente-Sin dedicatoria para IEE, iniciativa de reforma electoral: consejero:  La iniciativa de 

reforma en material electoral no tiene dedicatoria para el Instituto Estatal Electoral (IEE), consideró el consejero 

Salvador Franco Assad. En entrevista negó que el organismo público local haya sido tendencioso y actuara de mala 

fe, pues sus resoluciones han estado apegadas a derecho. Lo anterior, luego que en el proceso electoral anterior 

retirara más de 40 planillas municipales a los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), 

que después serían repuestas por el tribunal electoral federal. “Creo que no lleva dedicatoria a nosotros, hará mayor 

fluido el trabajo y más claro”, puntualizó. El consejero electoral consideró que debió existir más estudio de la 

iniciativa por parte de diputados locales y no aprobarla al otro día, pues podría dar mejor resultado, pero “los 

tiempos obligan a trabajar rápido”. Sin embargo, dijo, como proviene de partidos políticos y los diputados 

pertenecen a estos, “yo creo que debe existir comunicación interna”, además de que estaban empapados de cómo 

venía. Franco Assad consideró que el IEE debió participar en las mesas políticas para abonar en materia electoral. 

“Nos hubiera gustado poder participar, a lo mejor podíamos aportar algo más y enriquecer, pero me parece un 

trabajo serio y de reconocerse”, apuntó. Por lo tanto, la reforma constitucional aprobada por el Congreso estatal 

abona en beneficio de una mayor claridad, pues “buscan que unos preceptos que no eran precisos y claros, hoy 

puedan darse cuenta cuál es la verdadera intención y qué es lo que se pretende obtener”, concluyó. (José Manuel 

Martínez, página 06) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Exige PRD publicar lista de aspirantes a la fiscalía: El dirigente estatal del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) J. Ramón Flores Reyes, solicitó al Congreso del estado transparentar la lista de 37 aspirantes a 

ocupar el cargo de fiscal anticorrupción. Esto, tras criticar que la LXIII Legislatura sólo pretende dar a conocer los 

perfiles de los 10 finalistas que serán sometidos a voto del pleno. En conferencia de prensa, consideró que el 

nombramiento del fiscal anticorrupción del estado no debe ser para un personaje “a modo”, “sino imparcial, que 

realmente fiscalice la acción de gobierno, que la gente vea que hay transparencia y claridad”. Según el líder del sol 

azteca, la ciudadanía debe saber “quiénes están participando, cuál es su perfil, cuál es su conocimiento en el 

ejercicio del área que quiere ocupar”; añadió que la población requiere estar al tanto de los mecanismos de 

selección. Por ello, pidió que se publique no sólo la lista con nombres, “sino los perfiles y currículos de los que  están 

solicitando participar”. Consideró que en el estado no debe replicarse lo que ocurre en el Senado con el 

nombramiento del Fiscal General de la Nación, donde se pretende darle paso al procurador Raúl Cervantes “y 

convertirlo en fiscal”. Aseveró que en este procedimiento Morena se ha aliado con “lo peor del PAN y PRI” para 

permitirlo. Además, el dirigente estatal del PRD adelantó que el 8 de noviembre concluye su periodo estatutario de 

tres años, por lo que previó que el Comité Ejecutivo Estatal (CEE) se renueve en octubre, antes del inicio del proceso 

electoral de 2018. INSCRIPCIÓN En el Congreso estatal, el jueves de la semana pasada cerró el periodo de 

inscripción para interesados en contender por el cargo de fiscal anticorrupción estatal, al cual se presentaron 37 

interesados, así como y 31 para la Comisión de Selección del Comité de Participación Ciudadana. Hasta el momento, 

sólo se han publicado en medios algunos perfiles que aspiran a ocupar el cargo: Edmundo Hernández, exdirector 

en la UAEH; Jesús Santander Mercado, secretario particular del procurador Javier Ramiro Lara Salinas, y Hans 

Christian Hernández Castillo. (Emmanuel Rincón, página 07) 

Milenio-Solicita PRD realizar más acciones trascendentes: (Teodoro Santos, página 10) 

Crónica-Anticipa PRD reuniones con Panal, PVEM y MC para frente: (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Debe Congreso mostrar nombres y perfiles para fiscal: PRD: (David Padilla Corona, 

página 04) 

Capital Hidalgo-Dejarán fuera a los enemigos del FAD: (Verónica Ángeles Cilia, página 06) 

El Sol de Hidalgo-PRIMERO Frente, LUEGO CANDIDATURAS: PRD: (Redacción, Ojo: Política) 
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Criterio-Vigilará Morena reforma electoral: El líder del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en 

Hidalgo, Abraham Mendoza Zenteno, adelantó que el instituto político incidirá, mediante su diputado, Efrén Salazar 

Pérez, para que la iniciativa de reforma electoral, presentada por el gobernador Omar Fayad Meneses, producto de 

las mesas políticas en las que no participaron, no contravengan la Constitución política. De acuerdo con el artículo 

59 constitucional, a los diputados federales se les permite la reelección por cuatro periodos consecutivos, pero en 

la entidad sólo se reduce a dos, según la propuesta para la reforma local, ejemplificó Mendoza. El artículo bis 125 

párrafo cuatro de la iniciativa determina que quien hubiese sido reelecto de manera consecutiva como diputado, 

con el carácter de propietario, no podrá ser reelecto para el siguiente período como suplente del mismo cargo de 

elección popular, lo que, dijo, los limita. El secretario de Gobierno, Simón Vargas, entregó la iniciativa al Legislativo, 

pese a que la Corte declaró inconstitucional obligar a los diputados a dejar el cargo antes de los comicios..ent LEY  

30 agosto el diputado Efrén Salazar Pérez presentó la iniciativa que reforma los artículos 11, 21, 30, 73, 82, 83, 

110, 120, 302, 312; y 207. La propuesta adiciona el artículo 14 Bis para que los partidos registren al menos a cinco 

ciudadanos, considera paridad de género y postular a menores de 29 años como candidatos a diputados locales.  

(Marisol Flores, página 07) 

Crónica-Divide Anaya también a blanquiazules del estado: Respaldo total hacia el presidente del Comité 

Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Ricardo Anaya Cortés, manifestaron alcaldes y diputados 

locales "albiazules"; en conferencia de prensa sin su dirigente, Asael Hernández Cerón, reiteraron que hay un grupo 

en Hidalgo que quiere evitar la imposición del fiscal general, Raúl Cervantes, por parte del Senado de la República. 

Los diputados locales, Cipriano Charrez y Mariana Bautista, el alcalde de Zimapán, Erick Marte Rivera, así como 

exalcaldes y exlegisladores, Erick Sosa, Juan Robles, David Reyes, entre otros, confirmaron su apoyo al dirigente 

nacional panista, pero al evento no llegaron ni Hernández Cerón o algún integrante del comité estatal. Cabe recordar 

que algunos militantes destacados del partido como el senador, Javier Lozano, así como la exprimera dama, 

Margarita Zavala, exigieron la renuncia de Anaya Cortés, pues aparentemente su aspiración presidenc ial daña la 

vida interna del partido. Pese a ello adeptos panistas hidalguenses reiteraron su respeto a las expresiones de 

correligionarios; sin embargo, la mayor parte de estructura coincide con el actual presidente del Comité Ejecutivo 

Nacional. "Tenemos un PAN con un padrón que ha pasado por un tamiz donde se refrendan militantes, el PAN no 

es exclusivo de los que ocupan el poder, el partido dará la bienvenida a las nuevas generaciones".  (Rosa Gabriela 

Porter, página 09) 

Milenio-Panistas hidalguenses rechazan al fiscal carnal y apoyan a Anaya Cortés: (Alejandro Reyes, 

página 08) 

El Independiente-División panista: unos apoyan a Ricardo Anaya, otros no: (José Manuel Martínez, 

página 04) 

Capital Hidalgo-Erick Marte respalda dirigencia de Anaya: (Sergio Juárez, página 06) 

Síntesis-“A modo”, el método para elegir fiscal anticorrupción: (Jaime Arenalde, página 04)  

Crónica-Adiestra PRI a féminas, mediante conferencias: A fin de motivar a las mujeres por el trabajo 

solidario de capacitar a otras compa-ñeras de su partido, la dirigencia del Organismo Nacional de Mujeres Priistas 

(Onmpri), en alianza con el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (Icadep), realizaron la quinta y sexta 

sesiones presenciales de la Escuela Nacional de Mujeres Priistas, donde destacaron las ponencias de la diputada 

federal Carolina Viggiano, con el tema "Comunicación política para las mujeres del siglo XXI"; y el delegado del 

Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Jorge Romero, con la ponencia "Campañas Electorales". En su mensaje Carolina 

Viggiano dijo sentirse contenta por la decisión de que las dirigencias, nacional y estatal, hayan capacitado a las 

mujeres militantes, ya que esto habla bien del partido porque de esta manera se mantendrá a la altura de las 

exigencias que requiere la sociedad, además de tener cuadros de mujeres priistas muy competitivos. Asimismo se 

dio tiempo para hablar sobre la labor que ha desempeñado el gobernador Omar Fayad y señaló que en tan sólo un 

año de administración el mandatario estatal ha sentado bases muy importantes para el desarrollo de la entidad; "el 

gobernador tiene la virtud de haber ostentado muchos cargos públicos que le han dado el conocimiento necesario 

para saber las necesidades de todos los rincones del estado, esto ayuda y beneficia a la sociedad, porque se ahorra 

tiempo y dinero". En su oportunidad, Jorge Romero dijo sentirse contento por la oportunidad que le da el partido 

de compartir experiencias para las mujeres del PRI, además señaló que las nuevas dirigentes, Yarely Melo 

Rodríguez, de Onmpri; y Alma Nayeli Barraza Islas, de Icadep, son jóvenes pero con experiencia en tareas del 
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partido, además añadió que ellas serán garantía de buenos resultados para el Revolucionario Institucional.  (Rosa 

Gabriela Porter, página 21) 

El Independiente-Anuncia Movimiento Ciudadano frente no electoral:  Ayer, la comisión permanente y la 

coordinadora ciudadana nacional, órganos de decisión de Movimiento Ciudadano, aprobaron por unanimidad la 

construcción de un Frente Ciudadano por México con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el Partido 

Acción Nacional (PAN). Ese frente no electoral plantea causas, propósitos y compromete legalmente a los partidos 

a ponerse al servicio de la ciudadanía para cambiar el régimen que le ha hecho daño a l país, es decir, los obliga a 

responder y cumplirle a la población mexicana. La Ley General de Partidos Políticos establece en el artículo 85, en 

el capítulo de las coaliciones, frentes y fusiones, que los frentes son de carácter no electoral, lo que permite entender 

que el Frente Ciudadano por México no es una coalición electoral, “como las que le han fallado una y otra vez a los 

ciudadanos”. El Frente Ciudadano por México, que propone Movimiento Ciudadano, permitirá poner la agenda de 

la ciudadanía por encima de los intereses de los partidos: se trata de poner al ciudadano al centro en la toma de 

decisiones. “Nosotros no nos vamos a sumar a nadie. Nosotros siempre hemos dicho que el proyecto tiene que ser 

colectivo, nosotros sí sabemos que es lo que estamos construyendo: una salida a la grave crisis de inseguridad y 

pobreza que vive el país”, afirmó Dante Delgado, coordinador nacional de Movimiento Ciudadano. Para Dante 

Delgado, en la construcción de ese frente, lo importante son las ideas y el planteamiento de un proyecto que dé 

inicio a un nuevo régimen. El compromiso de Movimiento Ciudadano siempre ha sido poner a la ciudadanía y sus 

causas por encima de los partidos políticos, y por primera vez está construyéndose un frente en el que lo importante 

son las ideas, las causas y propósitos, no las cuotas y los espacios, refirió. El Frente Ciudadano por México tendrá 

vigencia a partir de hoy y hasta el 31 de diciembre de 2024; hoy presentarán la solicitud de conformación ante el 

Instituto Nacional Electoral (INE). Para el diputado ciudadano Álvarez Máynez, el Frente Ciudadano por México es 

una alternativa distinta, pues se trata de ir más allá de los partidos: “El para qué es más importante que el cómo; 

el para qué nos dará la idea con la que podamos conducir a los mexicanos a un rumbo distinto”. El frente tiene una 

serie de principios y Álvarez Máynez indicó que Movimiento Ciudadano estará en él solo si la ciudadanía se siente 

representada, “si el programa es el que los mexicanos quieren, si el frente acepta derribar el financiamiento a los 

partidos, si acepta eliminar las pensiones a expresidentes, el fuero y a los diputados que no trabajan, e incorporar 

figuras de participación ciudadana, como la ratificación de mandato”. “Permitirá pone la agenda de la ciudadanía 

por encima de los intereses de los partidos: se trata de poner al ciudadano al centro en la toma de decisiones ”, 

afirmó Dante Delgado, coordinador nacional de MC (Redacción, página 06) 

Capital Hidalgo-Espera Partido Verde aval de dirigencia para ver alianzas: Carlos Jaime Conde Zúñiga, 

líder estatal del Partido Verde Ecologista de México afirmó que una vez que se instale el Instituto Nacional Electoral 

(INE), la dirigencia nacional del instituto determinará los convenios de coalición rumbo a las elecciones del 2018. 

"Esperaremos que se instale el INE, una vez, esperaremos la calendarización para ver los tiempos que tenemos los 

partidos políticos para pre-sentar los acuerdos de alianzas", aseveró. Dio a conocer que la determinación estará a 

cargo del Consejo Político Nacional en cuestión de la elección presidencial. "Aquí en el estado no podría dar avances 

en ese tema porque aún no se instala el Instituto Electoral, las posibilidades están abiertas no es-tamos cerrados; 

sin embargo, esperaremos los tiempos que nos marcan", comentó. Para el proceso electoral local, adelantó que 

están trabajando para ir solos en la contienda, "no hay por parte de algún partido algún acerca-miento; no habido 

pláticas en el tema de alianzas y coaliciones". Aseguró que el PVEM ha tenido grandes coincidencias con el PRI y 

Nueva Alianza por ello han optado por ir en una coalición para ciertos procesos, pero "hoy no hay definición 

esperaremos los tiempos que nos marcas ambos institutos electorales", insistió. Enfatizó que trabajan a lo largo y 

ancho del estado con las coordinaciones municipales "analizando cuáles son las que están por fenecer su mandato 

y reestructurando las coordinaciones".  "Laboramos con las estructuras y coordinaciones para ver cuáles es el 

sentido de los municipios, pero en este momento nos estamos enfocado más en la cuestión de las estructuras de 

los representantes de casillas y simpatizantes que tenemos en cada demarcación", precisó. Expuso que tiene 

presencia en todos los municipios con representantes de partido más no con coordinaciones municipales. La 

Asamblea Nacional se postergó para el 11 de octubre, en la cual se pretenden modificar estatutos en transparencia 

y equidad de género. (Ivet Pasquel, página 09) 
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Síntesis-PT sí puede participar en elecciones: Por ser un partido político con registro nacional, el Partido del 

Trabajo puede participar en los procesos electorales federales y locales como los que se avecinan para el siguiente 

año, aseguró el comisionado nacional en Hidalgo de dicho instituto político, Arturo Aparicio Barrios. Luego de referir 

que para ello ya avanzan en una alianza estratégica con Morena, y que en 2016 perdió en el estado el derecho a 

las prerrogativas, pero no a participar en los comicios como el que está por iniciar, aseguró que incluso ya están en 

la etapa de nombramiento de sus representantes distritales para poder enfrentar con éxito los retos que se avecinan. 

"En este caso ya estamos nombrando a los tres responsables por distrito, uno políticos unos más de tierra y otro 

de aire, y en el caso de los distritos electorales locales ya los tenemos al cien por ciento, pero en cuanto a los locales 

vamos apenas al 50 por ciento, pero aún hay tiempo de con-formar esta estructura electoral para el proceso que 

ya se avecina". Respecto al tema de la alianza que han concretado con Morena, Aparicio Barrios, manifestó que en 

la Ciudad de México las dirigencias de ambos partidos, han celebrado ya varias reuniones, lo que además de 

confirmar la alianza, donde se plantea el esquema de ver por parte de PT, en qué distritos pueden hacer 

postulaciones donde su partido en el estado puede postular a la mayoría. "Aunque reconocemos que Morena tiene 

mejores integrantes y cuadros que nosotros, estos nos abre la posibilidad de buscar candidatos con mejores perfiles 

que ayuden al proceso electoral para este 2018, donde nuestras metas como las de todos los partidos, es de lograr 

los mejores resultados posibles". (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Ciudadanía reconoce el trabajo y el compromiso del gobernador: Pineda Godos:  A pocos 

días del informe de actividades del gobernador Omar Fayad Meneses, el presidente del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) en la entidad, Leoncio Pineda Godos, indicó que la ciudadanía reconoce el trabajo del mandatario 

estatal, "no lo digo yo, la gente lo siente, lo palpa y lo observa", expresó el líder del priismo, lo anterior luego del 

recorrido para las renovaciones de las dirigencias en los municipios de Tezontepec de Aldama, Mixquiahuala, 

Progreso de Obregón, Ajacuba y San Agustín Tlaxiaca. En su mensaje, Pineda Godos indicó que la sensibilidad y la 

experiencia del mandatario estatal hacen que su administración sea lo más funcional posible y resuelva de manera 

inmediata las necesidades de la ciudadanía, lo cual, dijo, demuestra el compromiso de trabajo con resultados que 

siempre ha dado Omar Fayad, y agregó, que para el siguiente año la expectativa que tiene es que el primer priista 

del estado siga con la inercia de crecimiento en favor de la entidad. "Hoy se habla de sensibilidad, de lograr una 

gran mancuerna, entre gobierno y sociedad, nuestra principal expectativa para el siguiente año es que el gobernador 

siga buscando la posibilidad de seguir atrayendo recursos al estado y que estos a su vez impacten económicamente 

en favor de la ciudadanía". Asimismo, Pineda Godos reconoció la participación de Leslie Ortega Barrera, actual 

secretaria general de la Red Jóvenes por México Hidalgo, ya que, gracias a una de sus pro-puestas, durante la XXII 

Asamblea Nacional, se logró que uno de cada tres candidatos a un cargo popular sea joven, lo cual, señaló, habla 

del talento juvenil que hay en la política hidalguense. En su oportunidad, Erika Rodríguez Hernández, secretaria 

general del partido, señaló que actualmente un gobierno emanado del PRI, da ejemplo de cómo se debe actuar, 

para dar muestra de trabajo, ya que, dijo, en muchos casos quieren denostar al Revolucionario Institucional 

mediante las redes sociales, pero conminó a la militancia a defender las causas priistas, a dar a conocer todas las 

acciones que Omar Fayad ha hecho en favor del estado. "El gobernador, en tan solo un año ha entregado resultados 

y es un ejemplo para muchos, ya que él no solo es convincente en su discurso, sino en acciones, lo que demuestra 

el compromiso que tiene con la sociedad y con la militancia de nuestro instituto político, ya que el gobierna para 

todos" culminó la diputada federal.  Finalmente, la dirigencia priista invitó a la militancia a sumarse con el proyecto 

de las nuevas dirigencias municipales, las cuales quedaron conforma-das de la siguiente manera: Ricardo Francisco 

Mota Mera, presidente, Rocío Reyes Mendoza, secretaria general, en Tezontepec de Aldama; Raúl Vizzuett Pérez, 

presidente, Flor Serrano Ramírez, secretaria general, en Mixquiahuala; Cristian del Rello Camacho, presidente, Dulce 

Verónica Rodríguez, secretaria general, en Progreso de Obregón; Hervey Peña Sánchez, presidente, Yesenia 

Yazareel Granados Grande, secretaria general, en Ajacuba y en San Agustín Tlaxiaca a Celia Cruz Cerón y Manuel 

Arana Sáenz, presidenta y secretario general respectivamente.  (Redacción, página 05) 
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C O N G R E S O 
Criterio-Tiene Legislatura 162 iniciativas pendientes: La reforma electoral, la convocatoria del fiscal 

anticorrupción, el paquete hacendario para el ejercicio fiscal 2018, así como reformas al código familiar, además de 

162 iniciativa que se quedaron pendientes del primer año legislativo forman parte de los temas que las bancadas 

abordarán en el primer período del segundo año de trabajo de la LXIII Legislatura que comienza hoy. Declaró el 

diputado priísta Canek Vázquez Góngora, presidente de la Comisión de Hacienda y Presupuesto, en este período 

que inicia se discutirán las leyes de ingresos de los 84 municipios, las cuotas y tarifas que estarán vigentes para el 

próximo año. Así como la discusión del Paquete Hacendario 2018 conformado por el Presupuesto de Egresos, la 

iniciativa de Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal. La bancada del Partido de la Revolución Democrática, (PRD) 

uno de los temas que, de acuerdo al diputado Marco Antonio Ramos Moguel, analizará es el tema de los matrimonios 

igualitarios, luego que la Secretaría de la Diversidad Sexual del instituto político conminara a los tres diputados que 

integran la bancada del sol azteca a realizar una análisis de la ley familiar para el estado de Hidalgo, a fin de que 

las parejas del mismo sexo puedan casarse sin necesidad de promover un amparo en la entidad. También, en este 

segundo año los diputados darán seguimiento a la convocatoria para ocupar la vacante del fiscal anticorrupción 

cuyo nombramiento deberá ser la primera semana de octubre; así mismo, la junta de gobierno del Congreso local 

deberá elegir a los integrantes de la comisión de selección que designará a las cinco personas que serán parte del 

Comité de Participación Ciudadana.  De acuerdo con primer informe de la LXIII Legislatura, a cargo de la 

coordinadora María Luisa Pérez Perusquía, de septiembre de 2016 a julio de 2017 se presentaron 217 iniciativas y 

sólo 55 fueron aprobadas. (Marisol Flores, página 02) 

Crónica-Revelará el Congreso la lista de los candidatos: Los nombres de aspirantes a fiscal anticorrupción 

serán revelados hasta que la Junta de Gobierno del Congreso local determine la lista de 10 que enviará al titular 

del Ejecutivo, sostuvo la diputada María Luisa Pérez. Señaló que el procedimiento marca que sea la Junta de 

Gobierno la que determine a los 10 perfiles idóneos para ocupar el cargo y dicha lista será sometida al pleno para 

enviarse al Ejecutivo para que éste a su vez regrese una terna. La fecha límite para conformar esta lista es el 

próximo 20 de septiembre y los integrantes de la junta deberán sancionar y revisar que los aspir antes cumplan 

requisitos. Una vez aprobada la lista se hará pública; sin embargo, únicamente se darán a conocer los nombres de 

las 10 personas que la integren, el resto de aspirantes, 27 en total, que no tengan aprobación de todas las bancadas 

representadas en el Congreso no serán públicos. Al enviarse el listado al gobernador éste tendrá dos días hábiles 

para regresar una terna al pleno y que éste elija al nuevo fiscal, por dos terceras partes de diputados presentes. La 

nueva figura de fiscal anticorrupción podría conocerse los primeros días de octubre, en caso de agotarse los plazos 

establecidos.  (Jocelyn Andrade, página 03) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Dará Fayad su informe vía redes sociales: El informe de actividades relativo al primer año de la 

administración de Omar Fayad Meneses será entregado hoy al Congreso del estado por el secretario de Gobierno, 

Simón Vargas Aguilar. Mediante un comunicado, la administración que cumple un año dio a conocer que no habrá 

acto protocolario “para generar ahorros y enfocar el presupuesto para beneficiar a las familias hidalguenses”. A 

través de un video en su cuenta de Twitter, Fayad señaló que difundirá las actividades por redes sociales, radio y 

televisión, a fin de “hacer un ejercicio moderno, más ágil, más eficiente, donde realmente lleguemos a más personas 

diciendo cuál es el resultado”. El documento, en el que se da a conocer el balance de actividades de 12 meses del 

Ejecutivo, será entregado durante la primera sesión ordinaria del segundo año de ejercicio constitucional de la LXIII 

Legislatura local. La página oficial del gobierno de Hidalgo destaca el anuncio de 13 mil millones de pesos de 

inversión, simplificación de 100 mil trámites y servicios, la inauguración de la Universidad Digital del Estado de 

Hidalgo y la firma de los 17 objetivos de Desarrollo Sostenible en un año de administración. Además, la puesta en 

marcha de la estrategia Hidalgo Seguro, renovación de mil 966 unidades de transporte público; siembra de 6 

millones de carpas, mojarras tilapias y truchas en presas; el alcance de comedores para 150 mil escolares, y la 

denominación del Geoparque Comarca Minera. Entre septiembre de 2016 y 2017, también se concretó la 

reingeniería de la administración pública, mediante la cual desapareció la Secretaría de Planeación, Desarrollo 

Regional y Metropolitano, pero se creó la Ejecutiva de la Política Pública Estatal, a cargo de Israel Félix Soto. El 

Sistema DIF Hidalgo y la Comisión para el Derecho Sostenible de los Pueblos Indígenas fueron desincorporados de 

la Secretaría de Desarrollo Social y ahora son un órgano sectorizado, junto con la Secretaría Técnica del Sistema 
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Estatal Anticorrupción; el Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación (Citnova); Museo Interactivo para la Niñez y 

la Juventud (Rehilete), y el Consejo Rector de Pachuca Ciudad del Conocimiento y la Cultura. (Susana Jiménez, 

página 05) 

Milenio-Primer informe, en redes: (Alejandro Reyes, página 10) 

Plaza Juárez-El gobernador Omar Fayad, no realizará ningún evento: (Redacción, página 02A)  

Crónica-Lleva Vargas informe del gobernador Fayad: Será el secretario de Gobierno, Simón Vargas, quien 

entregue hoy el Primer Informe de Actividades del gobernador Omar Fayad, ante diputados del Congreso local para 

su revisión y análisis. La administración estatal aplica un nuevo formato de indicadores que concretaron cada una 

de las dependencias del gobierno para conocer logros y avances. Simón Vargas destacó que como responsable de 

la política interna atiende la responsabilidad como establece la Constitución de presentar el primer informe en 

tiempo y forma. "Para la administración que encabeza el gobernador Omar Fayad son prioridad la seguridad y 

bienestar de las familias hidalguenses, por ello tras un año de gestión mantiene su compromiso de servir a la gente 

e impulsar diversas acciones en materia de salud, educación, cultura y deporte". El gobierno de Hidalgo creó 

estrategias para los retos globales de desarrollo, lo cual permitió, entre otras cosas, mantener como principal tarea 

el abasto de medicamentos, que al inicio de la administración era de menos del 40 por ciento y actualmente se 

ubica por encima del 80 por ciento. La meta para diciembre de este año es llegar a que nueve de cada 10 insumos 

médicos y medicamentos estén disponibles, la población puede estar segura que las recetas para tratar sus 

padecimientos podrán ser surtidas sin ningún problema, así como lo necesario en caso de someterse a cirugías.  

(Alberto Quintana, página 08) 

El Independiente-Hoy entregan primer Informe de Gobierno; solo difusión mediát ica: (Lourdes 

Naranjo, página 05) 

El Independiente-Secretarios dejan su futuro en manos del gobernador:  A un año del inicio de 

administración, integrantes del gabinete omitieron compartir los resultados de los indicadores asignados a cada 

secretaría, ya que será el gobernador Omar Fayad quien decidirá si se quedan o se van. Entrevistados por separado, 

la secretaria de Contraloría Citlalli Jaramillo Ramírez y el de Obras Públicas José Meneses Arrieta coincidieron que 

será el gobernador quien evaluará y dará a conocer los resultados de cada uno de sus colaboradores. Citlali Jaramillo 

indicó que algunos de los indicadores de Contraloría son: la simplificación administrativa, atención inmediata en 

ventanillas, participación ciudadana, generar esquemas de gobierno abierto, la ampliación del campo de las 

auditorías para inhibir prácticas desviadas de los servidores públicos, por mencionar algunos de los 10. Comentó 

que en la mayoría de ellos hubo avance y está satisfecha con los resultados, “pero todavía no me dicen cómo voy. 

Le hemos echado muchas ganas, estamos comprometidos, pero esto lo está manejando el gobernador 

exclusivamente, no nos han dicho cómo vamos”. Reconoció que hay un indicador en el que avanzaron poco, que 

es la transversalidad en materia de género, “no hallábamos cómo hacerlo, ya lo tenemos, va a haber igual auditorías 

para ver de qué manera en todo el Ejecutivo estamos trabajando con el tema de mujeres”. El secretario de Obras 

Públicas mencionó que a pesar de las reducciones federales de hasta 50 por ciento del presupuesto, el gobierno del 

estado ha cumplido en modernización de carreteras, rehabilitación y bacheo de los más de 3 mil kilómetros de la 

red carretera. Además, dijo, trabajan en obras de agua potable para cumplir con el indicador y reconoció que les 

falta mucho más; por lo que adelantó que en 2018 meterán más de 40 proyectos en sistemas de agua potable, 

otros en drenaje sanitario y la implementación de plantas de tratamiento de aguas residuales, “en eso estamos 

trabajando, en proyectos para que el próximo año estemos rebasando por mucho los indicadores”.  (Lourdes 

Naranjo, página 03) 

Plaza Juárez-El gobernador decidirá quién se queda: Sayonara Vargas: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 

página 03A) 
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P L A N O     M U N I C I P A L 
Crónica-Marcha población contra la imposición de parquímetros: Participaron decenas de personas la tarde 

de este lunes en la marcha convocada por vecinos de la colonia Periodistas de Pachuca, quienes exigieron que no 

se instalen parquímetros en este lugar, apoyados por colonos de otros puntos de la ciudad. Los manifestantes 

portaron pancartas, alusivas a su rechazo, con la finalidad de hacerse notar y solicitar a la población unirse a su 

petición, pues afirmaron el tema afecta a todos, ya que la vía pública no es propiedad del ayuntamiento para aplicar 

acciones que contravengan la estabilidad social. Insistieron en que ningún partido político dirige la ideología y 

postura que tienen los vecinos y destacaron la participación de habitantes de otras colonias, quienes refrenda ron 

su apoyo y se mostraron de igual forma por rechazar los medidores de tiempo de estacionamiento en vía pública. 

Manifestaron que la población está en desacuerdo ante las imposiciones emprendidas por la administración panista 

de Yolanda Tellería y adelantaron que no cederán al hecho de que se tomen determinaciones sin previo consenso 

y aprobación por parte de habitantes, al menos en el caso de quienes habitan en la Periodistas. Los inconformes 

marcharon sobre avenida Revolución con dirección a la Casa Rule, sede del ayuntamiento, donde sostuvieron una 

reunión con autoridades municipales. Ahí la alcaldesa se dijo abierta al diálogo para alcanzar los consensos, pero 

no obstante especificó que se tiene un contrato con una empresa el cual se debe de cumplir e insistió en que de no 

hacerlo se reflejaría en una situación que afectaría económicamente al municipio  (Milton Cortés, página 05) 

Milenio- 

El Independiente-Logran suspensión temporal de parquímetros en la Periodistas: (Redacción, página 

07) 

Capital Hidalgo- “La calle no se vende”, protestan pachuqueños: (Sergio Juárez, página 11)  

Síntesis-Suspenden temporalmente parquímetros en Periodistas: (Socorro Ávila, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Primer año de gobierno en Hidalgo:  

Hoy se cumple el primer año de gobierno de Omar Fayad Meneses en Hidalgo y dentro de lo más destacado en 

estos 12 meses está sin lugar a dudas el impulso generado a la inversión privada con la llegada de al menos 16 

empresas, corporativos, firmas internacionales, quienes no solo decidieron asentar parte de su capital en el estado 

sino que lo firmaron, lo comprometieron y hoy es una realidad en vías de convertirse en oportunidades de empleos 

mejor pagados y un mejor desarrollo económico y de la calidad de vida en el estado. Sin embargo, el camino no 

fue nada sencillo pues tuvieron que pasar los primeros seis meses de reconfiguración en la administración pública 

para que desde la Secretaría de Desarrollo Económico y con la estrategia implementada por el gobernador de hacer 

al titular del Ejecutivo la "ventanilla única" de apertura de empresas, se comenzara a trazar la ruta de la atracción 

de capitales. En estos 12 meses tuve un par de encuentros con quienes han gestado mucho de este trabajo, el 

secretario de la Política Pública de Hidalgo, Israel Félix Soto y el secretario de Desarrollo Económico, José Luis Romo 

Cruz, quienes a la par de lo que es la vida operativa del gobierno, se dieron a la tarea de impulsar la estrategia del 

gobernador en la materia. Constantemente los medios de comunicación dimos cuenta de reuniones con 

inversionistas foráneos; citas en la Ciudad de México, un par de giras a otros estados y países para obtener 

resultados comerciales; recepción de embajadores, diplomáticos de áreas comerciales, quienes vieron en Hidalgo 

una tierra de oportunidades para poder establecer alguna industria, alguna oficina, algún despacho, donde 

próximamente tendrán que estarse viendo y palpando los resultados en beneficio de la gente. Tras esos primeros 

seis meses se aprobaron diversas modificaciones y se propusieron leyes al Congreso local con la intención de 

mejorar la situación de la apertura de empresas con la Mejora Regulatoria, un evento clave para lo que ahora 

destaco como el mayor logro en lo que va del sexenio de Fayad Meneses. Fue hasta febrero de este año cuando el 

gobernador de Hidalgo realizó el primero de cinco anuncios donde presentó a los que son ahora los nuevos 

inversionistas para el estado; el primero, la armadora Giant Motors de capital semilla mexicano pero de origen 

asiático quien ya está dando empleos y prevé tener a más de mil personas laborando de forma directa y más de 4 

mil de forma indirecta con proveedores estatales. Ese mismo mes, el segundo anuncio, e l de Grupo GIGCSA, quien 

construye uno de los más importantes centros comerciales de Pachuca y su zona metropolitana, quien ya da empleo 

y que para su edificación terminará por dar trabajo a más de 8 mil personas entre obreros, ingenieros, arquitectos, 
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urbanistas y diseñadores. Para mí, lo más destacado del primer año de gobierno de Omar Fayad en Hidalgo, la 

certeza que se da a la sociedad y al exterior de Hidalgo de que se puede invertir y ofrecer desarrollo económico.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

12 MESES DE GOBIERNO DE OMAR FAYAD NADA FÁCILES, PERO CON RESULTADOS:  

El día de ayer vi una página de internet donde apareció un mensaje del Gobernador referente al Informe que de 

acuerdo a la Ley se debe presentar por escrito este día 5 de septiembre Congreso del Estado para dar cuenta del 

estado que guardan los diversos ramos de la administración pública. No dice más la Constitución del estado. No 

especifica que el día del informe el Gobernador tenga que ir a la Cámara de Diputados. Dice : "Presentar un informe 

por escrito al Congreso", de tal manera que de acuerdo a lo que se sabe, será el Secretario de Gobierno SIMÓN 

VARGAS el que presente el informe a los señores diputa-dos para cumplir con la Ley. La Constitución no dice que 

el Jefe del Ejecutivo aproveche el día para hacerse fiesta o para promoverse como héroe del estado con lo poco o 

mucho que se haya logrado. Tradicionalmente así era y para lucir lo hecho se invitaba a mucha gente, empezando 

por un funcionario de altos vuelos del gabinete federal que asistía para cantar loas al gobernador en turno, y ni se 

diga de los gobernadores invitados, así como personalidades de la industria, de la cultura, del cine, del deporte y 

ni se diga de la comunicación, pues ese día los grandes comunicadores se dignaban visitar nuestro estado como un 

gesto de cortesía para Hidalgo y para el mandatario en turno. Era el día del gobernador. La ciudad capital se llenaba 

de propaganda con la foto del "gober" en que quedaba claro que era el que había hecho todo, lo mismo en salud, 

que en educación y así en todos los renglones del trabajo. Pendones que colgaban de los postes, espectaculares a 

todo color, bardas a todo lo lar-go y ancho del estado. Miles de pesos gastados para hacerle saber al pueblo lo 

trabajador del señor gobernador. Y de pronto OMAR FAYAD nos sale con que :  

 

"HE DECIDIDO QUE NO VA A HABER INFORME DE GOBIERNO, EN LOS TÉRMINOS QUE LOS POLÍTICOS 

ENTIENDEN QUE ES UN INFORME DE GOBIERNO. NO QUIERO HACER UN ACTO APOTEÓSICO, DE CULTO A LA 

PERSONALIDAD Y MENOS AMI PERSONALIDAD En QUE YO INVITE A TODOS LOS GOBERNADORES DEL PAÍS 

COMO SE SUELE HACER Y A UNA SERIE DE INVITADOS ESPECIALES". "QUIERO INFORMARLE A LA GENTE DE 

HIDALGO, QUIERO ROMPER CON ESTA TRA-DICIÓN DE ESTE TIPO DE EVENTOS Y HE DE-CIDIDO NO HACER UN 

INFORME EN ESOS TÉRMINOS Y QUE LOS RESULTADOS QUE SON DE TODOS NO SÓLO DEL GOBERNADOR, SON 

DEL CONGRESO, DEL PODER JUDICIAL, SON DE LA GENTE, HE DECIDIDO QUE ESOS RE-SULTADOS QUE SON DE 

TODOS SE CONOZCAN A TRAVÉS DE LAS REDES SOCIALES, A TRA-VÉS DE LA RADIO Y LA TELEVISIÓN, DE LOS 

MEDIOS DE COMUNICACIÓN EN GENERAL. HACER UN EJERCICIO MÁS MODERNO Y ÁGIL Y EFICIENTE DONDE 

LLEGUEMOS A MÁS PERSONAS, DONDE LES DIGAMOS CUÁLES HAN SIDO LOS RESULTADOS".  

 

Más claro, sólo el agua. Cuando ví este mensaje me atreví a mandar mi opinión en esa página y escribí: "Me gusta. 

Que el gobernador no hable, que hablen las obras que se hicieron. Creo que lo ha hecho bien". Es desde luego una 

opinión, sólo eso.  

 

12 MESES DUROS...  

Pero es indudable que a OMAR FAYAD le tocaron 12 meses que se cumplen hoy, difíciles, pero con el apoyo 

ciudadano que es lo central. Difíciles, porque no es nada fácil cortar a una clase política que por siglos se apoderaron 

de los puestos claves de la administración y suplirla por una nueva clase política de jóvenes talentosos que ya se 

ve que funcionan y con creces y que sólo esperaban la oportunidad. La bronca viene ahora en la actitud de más de 

uno de los que se fueron y que no sólo se quedaron sin sus parcelas que pensaron virreinatos suyos de ellos para 

siempre, sino en lo que les encontraron de mugre por deshonestos y que ahora los tiene en la mira de CITLALI 

JARAMILLO, la contralora que sólo aplica la ley en la lucha contra la corrupción la bandera madre de este sexenio. 

No es fácil enfrentarse a las organizaciones que por años hicieron del chantaje una manera de hacerse de dinero 

para dizque sus causas o para LOS POBRES como dicen los antorchistas que exigen según se sabe i600 millones de 

pesos para las obras que ELLOS DIGAN, y en caso contrario amenazan como lo hacen este día con salir por miles 

a manifestarse contra un gobierno sordo a los clamores de los pobres, aunque más bien debieran decir sordo a los 
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reclamos de líderes sospechosos que usan a los pobres para sus causas también sospechosas. Pero el gobernador 

no se ha dejado chantajear y ya lo dijo, ni un peso a estas organizaciones, y en todo caso si algo quieren que sea 

por los canales institucionales como todos los grupos del estado y dentro del Plan Estatal de Desarrollo. Lo mismo 

a otros grupos como el de Sosa Castelán. En cuanto a lo caminado, las obras tienen su propio lenguaje y en eso se 

ha caminado y mucho en inversiones, en creación de empleos, en salud, en educación, en el campo, en el medio 

ambiente, en la universidad digital, en seguridad con Hidalgo Seguro, en el DIF-HGO. Las obras y acciones tienen 

su propio lenguaje. En las redes sociales y en los medios de comunicación se puede uno enterar de lo logrado y ya 

se sabe que contra los hechos nada se puede en contra. Los mejores colmillos de las serpientes más venenosas se 

rompen. 

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 

Ciudadanos valientes:  

La de este lunes, es una más de las crisis políticas, en las que se ha visto envuelto el ayuntamiento de Pachuca, 

encabezado por la ' alcaldesa Yolanda Tellería. Se trata de los parquímetros instalados sin socializar, y contra de la 

voluntad ciudadana que habita en la capital hidalguense. Mantener la excusa, de que fue la administración anterior 

la responsable de la medida, sólo denota incompetencia de la autoridad en turno. De hecho, el tema de los 

parquímetros, fue una bandera utilizada por el Partido Acción Nacional en las pasadas elecciones municipales, 

estandarte que, con el paso del tiempo, se convirtió en una burla para la ciudadanía, pues las promesas de campaña 

se fueron al olvido. La mañana de este lunes, justo un día antes de que la alcaldesa cumpla su primer año en el 

cargo, vecinos inconformes de la colonia Periodistas se congregaron en el jardín de la libertad de expresión, muy 

cerca del vetusto estadio Revolución. Poco a poco llegaron a esa plaza personas de todas las edades, algunos con 

lonas rotuladas, otros con pancartas y unos más con una especie de piñata, un cerdo al que le colgaron billetes 

apócrifos, como protesta porque "la calle no se vende", expresarían los enfadados vecinos en sus consignas. Y 

cuando eran más de cien personas reunidas, marcharon sobre Revolución, se dirigieron a la Plaza Independencia y 

de ahí caminaron hasta encontrarse con la autoridad. Durante la marcha que pude presenciar, cientos de 

automovilistas, propietarios de negocios y vecinos de las arterias recorridas, expresaron de distinta manera su 

adhesión al repudio por los parquímetros. La sola presencia de la mascota, la cantidad de dinero inscrita en ella y 

los falsos billetes que colgaban en el cerdo, es un duro mensaje contra la autoridad que ante el rechazo social a la 

medida ha sido poco sensible. El de los vecinos de la Periodistas es un frente del conflicto; el otro, está en los 

tribunales, es la intención legal de un ciudadano que, conocedor del derecho, ha puesto contra la "espada y . la 

pared" al ayuntamiento, al considerar que la ratificación del contrato entre el ayuntamiento de Pachuca y la empresa 

Moví Park, se hizo "por ignorancia o se hizo por corrupción". En el ayuntamiento de Pachuca es evidente la falta de 

un operador político, urge un personaje que evite, no sólo las confrontaciones de la autoridad contra los ciudadanos, 

sino que proponga una solución a los conflictos que más preocupan a la población. En algún tiempo, cuando el PAN 

gobernó desde la Casa Rule, había dos personajes que asistían al alcalde en turno para avanzar en la solución de 

los problemas, se trataba de Rosa María Martín Barba y de Natividad Castrejón, que antes de cualquier interés 

personal ' o político, atendían lo verdaderamente urgente para la capital. "Son doce meses de nulos resultados", 

diría el regidor ciudadano, Navor Rojas, periodo donde la excusa es la austeridad. En este año, ni Percy Espinoza, 

Óscar Pelcastre, Julio Menchaca y mucho menos, los vecinos de la Periodistas pueden estar equivocados. Y pensar, 

que apenas hace un año, la ciudadanía dio un voto de confianza a la autoridad 

 

(Edmundo Pineda, página 06) 
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Criterio-Narraciones… 

 

Pinche gobierno corrupto:  

Cómo poder expresar el hartazgo y la molestia. La maldita corrupción de siempre se materializa y nos vuelve a 

abofetear la cara. Este país no deja de hundirse, desde hace más de 90 años el mismo régimen nos sigue ordeñando 

como vaca sagrada para enriquecer a unos cuantos —o mejor dicho, a unos cuates—, mientras la pobreza se 

estratifica y eterniza. Hace tres días un dirigente sindical canadiense aseguraba a los medios que el gobierno de 

México empobrecía al pueblo a propósito, “Si un trabajador automotriz de Canadá y Estados Unidos puede hacer 

35 dólares la hora, ¿por qué el mexicano no puede ganar 525 pesos la hora?, ellos merecen el mismo respeto que 

tenemos en Canadá y Estados Unidos. No entiendo el argumento del gobierno mexicano de que de alguna manera 

‘tenemos que oprimir a nuestros ciudadanos para estar mejor’, es un argumento de porquería”. Dijo. Hace dos 

años, en pleno proceso electoral en EU, el odiado Donald Trump recomendó a través de su cuenta de Twitter  no 

hacer negocios con México, bajo el argumento de que era un país corrupto.  Durante las negociaciones del Tratado 

de Libre Comercio el magnate y presidente volvió a criticar al país y exigió que México se comprometa a criminalizar 

la corrupción gubernamental. No es novedad para nadie que en el extranjero nos conocen por gordos y corruptos, 

ya no somos los ratones flojos, borrachos y con sombreros, sino los pobres, jodidos y sometidos ante un grupo de 

poder rico y abusivo. Pero lo peor de todo es que tienen razón. Tenemos un pinche país corrupto, llenos de políticos 

sin escrúpulos vacunados contra la justicia y bendecidos por su sistema, que les garantiza inmunidad. Ayer, en 

medio de la discusión sobre el Ferrari del procurador de Justicia, quien pretende ser fiscal general de la nación los 

siguientes ocho años, un medio independiente, abocado a la investigación periodística, nos vuelve a sofreír la cruda 

realidad de México. Bajo el título La estafa maestra, en conjunto con Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad, 

de Claudio X. González, desvelaron una trama de corrupción apoyada en las instituciones que hasta ayer mantenían 

la mayor credibilidad del país, las universidades. Son 11 dependencias federales que junto a ocho universidades 

han desviado más de siete mil millones de pesos desde que arrancó el sexenio, con la complicidad de 128 empresas 

fantasma. Dice el director de Animal Político, Daniel Moreno, que lo que robó Javier Duarte es cosa de niños 

comparado con este entramado de corrpción que, como pasa siempre en este país, corre el riesgo de quedar para 

la anécdota, sin castigo. 

 

Pobreza rumbo al voto 

Hace tres días, cuando el gobierno de la república ya sabía de la investigación de Animal Político, y posiblemente 

con el conocimiento de su pronta publicación, nuestro presidente se atrevió a salir en cadena nacional a decir que 

la pobreza en el país había disminuido durante el último año. Y como si fuéramos tontos nos habló sobre ese gran 

logro de su gobierno, el cual repitió el sábado durante su quinto informe de labores. No cabe duda que nuestro país 

está al borde del abismo, de cara a las elecciones de 2018, en plena lucha contra lo que los corruptos señalan como 

populismo. A estas alturas ya no se sabe qué es peor, si seguir dejando que los mismos sigan empobreciendo al 

pueblo o someternos a un nuevo régimen, que puede ser o no como una segunda Venezuela.  

 

(Jorge Ávila, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que Quien aplicó la perrinha, técnica usada por Óscar Pelcastre para tomar el ayuntamiento de Pachuca, fue el 

líder del sindicato de trabajadores del Poder Ejecutivo del estado, Víctor Licona Cervantes, quien se presentó como 

“vecino” de la Colonia Periodistas hasta las rejas de la Casa Rule para pedir audiencia con la presidenta municipal, 

misma que le fue negada a él, pero no a la comisión de habitantes de la zona quienes sí lograron entablar diálogo 

y poder acordar la suspensión temporal de parquímetros en tanto se analizan opciones para el programa de 

ordenamiento vial. 

 

:Que la Operadora de Eventos del Estado de Hidalgo, dirigida por Rafael Olín Hernández, no pudo mantener la 

sorpresa de los preparativos de la Feria San Francisco Pachuca Hidalgo 2017 pues desde hace unos meses que el 

director había guardado hermetismo de los detalles de uno de los eventos más importantes de la capital, en redes 

sociales se filtraron carteles del teatro del pueblo y del palenque desde antes que la Operadora los hiciera oficiales. 
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Aún después de presentar la feria, quiso guardarse para días posteriores las fechas de los artistas que se 

presentarán, sin embargo, un listillo llamado Internet ya lanzó el calendario. 

 

:QueAlumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo se quejan del servicio que les brindan elementos 

de Seguridad Privada Roga, quienes los revisan de pies a cabeza en busca de artefactos peligrosos o sustancias 

prohibidas, sin embargo, también los acusan de ser sobornados por quienes cometen asaltos en los cajeros de la 

máxima casa de estudios. 

 

:Que Este día se cumple un año de gobierno de Omar Fayad Meneses y en Hidalgo se presentarán las principales 

acciones en un mensaje a cargo del gobernador y que será transmitido en redes sociales y en el Sistema Estatal de 

Radio y Televisión, lo anterior con el fin de evitar la organización de un fastuoso y costoso evento en el que solo se 

cumple con el requisito de ley que es entregar el documento al Poder Legislativo para su análisis y glosa 

parlamentaria; posteriormente vendrán las comparecencias de los secretarios, una vez aprobado el calendario de 

las mismas. 

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Rotundamente nos oponemos a la designación del fiscal carnal, suponemos que este solamente es un escenario 

que se ha combinado para que el fiscal siga siendo parte de la corruptela que vivimos en el gobierno federal” 

Mariana Bautista 

Diputada del PAN en conferencia de prensa  para respaldar a Ricardo Anaya 

 

"Se combate con empleo y oportunidades; distribución equitativa de la riqueza y del desarrollo; si la sociedad no 

tiene confianza a la policía y la policía no confía en la sociedad no se puede llegar a nada en este tema”.  

Ramón Flores Reyes 

Presidente del PRD sobre el primer Informe de gobierno del Ejecutivo estatal 

 

"En relación al sustento jurídico se le solicita información para poder sustentar la implementación, la cancelación o 

hasta que podamos echar abajo el contrato de parquímetros en la ciudad de Pachuca” 

Marco Antonio Lugo García 

Encargado de la comisión jurídica del movimiento contra parquímetros 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

que será hoy cuando el secretario de Gobierno, Simón Vargas, entregue ante el Congreso local las fojas que 

contemplan el primer año de mandato de Omar Fayad, a las diez de la mañana. Posteriormente, se espera que el 

gobernador dé un mensaje vía redes sociales, luego de que informara ayer por la misma vía que no tendrá evento 

público apoteósico de culto a la personalidad. 

 

que en el PAN los muertos ya no saben ni cómo revivir, pues resulta que al diputado local Cipriano Charrez Pedraza  

le dio por convocar a exalcaldes panistas para hacer un frente en defensa del moribundo dirigente nacional Ricardo 

Anaya, envuelto en escándalo de corrupción. A la convocatoria del legislador apenas respondieron el ex alcalde de 

Acaxochitlán Erick Sosa y el ex de Atitalaquia David Reyes, quienes junto a la diputada Mariana Bautista no 

representan peso específico alguno. 

 

que el actual presidente del PRI en Tula, Héctor Arana, en lugar de crear una página de su partido decidió crear 

una página de su persona; los malpensados dicen que quiere seguir los pasos de su protector. Chance y pegue, y 

el próximo año se cumpla su sueño de ser diputado local. 
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que a la exregidora de Pachuca y diputada suplente Adriana Flores anda que no la calienta ni el sol después del 

berrinche que hizo al no ser la ungida como dirigente estatal del Ompri, pues se le vio con su inseparable amiga 

Génesis Velázquez en conocido lugar nocturno del sur de la capital del estado tronando contra su partido.  

 

que el subdelegado de la Procuraduría General de la República, José Guadalupe Guevara, quien lleva en el encargo 

más de un año, hace dudar sobre su actuación, pues queda en evidencia que no es de lo más clara, ya que fue 

denunciado por la Comisión Federal de Electricidad por la dilación en la integración de una averiguación y el abuso 

de autoridad con la que se conduce, además de que su comportamiento con las mujeres que ahí laboran no es el 

adecuado. 

 

que al que ya amenazan de hacerle un plantón es al alcalde panista Nabor Pérez Juárez, quien anda diciendo a 

gritos que despedirá a varios empleados del ayuntamiento por considerarlos gente del exalcalde petista Baltazar 

Soni Guillermo. Los trabajadores exigen a Pérez su liquidación si es que quiere prescindir de sus servicios.  

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Mil asesinatos durante era EPN en Hidalgo y tres compromisos presidenciales sepultados, lo malo cuenta y cuenta 

mucho  

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-OMAR FAYAD: En cumplimiento a la ley, el gobernador Omar Fayad presenta hoy ante el Congreso local 

el documento relativo a su primer informe de labores, con ello rinde cuentas ante la ciudadanía sobre el estado que 

guarda Hidalgo en diversos rubros. Además, rompe antiguas prácticas, en concordancia con su principio de 

austeridad, donde se rendía culto a las personalidades, como él mismo ya lo dijo. 

 

Abajo-JORGE MÁRQUEZ:  Este diputado federal, que llegó a San Lázaro bajo las siglas del PVEM, ya no sabe en 

realidad a qué partido pertenece, pues donde se presenta lo hace como orgulloso integrante del PRI. Aparte de sus 

incoherencias, que suelen ser muy constantes, no hay en realidad mucho qué destacar en materia de trabajo 

legislativo, pese a que Márquez Alvarado presuma lo contrario. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

DIVIDIDOS 

Aunque todos al interior del Partido Acción Nacional en Hidalgo insisten en afirmar que no hay hasta el 

momento divisiones, como resultado del pleito a escala nacional que vive el organismo político, es 

más que evidente que en el estado existe un grupo que apoya y trabaja a favor de Rafael Moreno 

Valle, comandado por el dirigente estatal, Asael Hernández, mientras que por otro lado pugna la 

facción que pretende respaldar a Ricardo Anaya. Sin duda el tema dará para mucho más. 

  

FINALIZA 

Esta semana, de acuerdo con los calendarios, concluyen las renovaciones apresuradas del Revolucionario 

Institucional, tanto de sus 83 comités municipales como de los organismos adherentes, que tanta 

polémica han desatado. Lo que se sabe hasta ahora es que la dirigencia local en Pachuca sería la 

última en cambiar de estafeta, pues continúa el “sesudo análisis” para ver en quién recae dicho 

encargo y corren nombres que van desde David Hernández Martínez a Pepe Lima y, más 

recientemente como “colada”, Adriana Flores, por lo que podría haber sorpresas para muchos. 
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PRESUPUESTO 

Donde también continúan las broncas es en el ayuntamiento de Pachuca, pues al parecer no son suficientes 

las reacciones por la instalación de parquímetros en diversas zonas sino que además hay quejas, cada 

vez mayores, debido a que el área de Protección Civil Municipal no tiene recursos ni siquiera para la 

gasolina de las unidades que utiliza, por lo que incluso a veces se quedan paradas cuando salen a 

atender alguna contingencia; el problema puede ser mayor y requiere atención inmediata. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Firma de socavón, consentida del gobierno federal: En menos de una década, Grupo Aldesa 

ha participado de una bolsa presupuestal de 24 mil 154 millones de pesos (mdp) formada por medio centenar de 

contratos de obra pública y servicios de operación otorgados por el gobierno de México, cuya facturación se efectuó 

en 61.36% en la administración del presidente Enrique Peña Nieto. EL UNIVERSAL identificó 51 contratos asignados 

entre agosto de 2008 y marzo de 2017 a empresas integrantes del consorcio español, tras revisar casi 700 contratos 

registrados en el sistema Compranet, el Portal de Obligaciones de Transparencia, la plataforma Contratobook de la 

organización Ciudadanos por la Transparencia, y respuestas a solicitudes de información vía el Instituto Nacional 

de Transparencia, Acceso a la Información y la Protección de Datos Personales (Inai) De los contratos asignados a 

firmas del grupo empresarial de manera individual o en participación con otras empresas, 39 fueron otorgados por 

la actual administración, con un valor de 14 mil 823 mdp, mientras que los 12 restantes fueron asignados en la 

gestión de Felipe Calderón Hinojosa, por 9 mil 330 mdp. Grupo Aldesa es el consorcio responsable de las obras del 

Paso Exprés de Cuernavaca, donde en julio se formó un socavón que ocasionó la muerte de dos personas, Juan 

Mena Ruiz y su hijo Juan Mena Romero. Este diario buscó la postura del conglomerado empresarial, que declinó 

hacer comentarios. (Esteban David Rodríguez, primera plana) 

La Jornada-La Cámara de Diputados está al borde de la parálisis legislativa: La Cámara de Diputados se 

colocó, por primera vez desde 1997 –cuando el PRI perdió la mayoría absoluta y los órganos de dirección se 

aprobaron de última hora– al borde de la parálisis legislativa, después de que el bloque PAN-PRD-MC insiste en no 

avalar la integración de la mesa directiva y de que, al concluir hoy la que está en funciones, la Ley Orgánica del 

Congreso General no prevé un mecanismo que permita designarla sin el voto de las dos terceras partes de los 

legisladores. Esta crisis, que derivó de la advertencia de ‘‘guerra’’ del presidente nacional del PAN,  Ricardo Anaya, 

contra el gobierno y el PRI, y que se avivó con la designación de Ernesto Cordero, colaborador de Felipe Calderón, 

ha impedido que desde el jueves se vote la nueva mesa. A partir de ello, la cámara aplicó lo dispuesto en el artículo 

17 de la Ley Orgánica, donde se define que si en la sesión preparatoria al inicio del año legislativo –esto es, en la 

del 31 de agosto– ‘‘no se alcanza la mayoría calificada requerida, la mesa continuará en funciones hasta el día 5 del 

siguiente mes, con el fin de que se logren los entendimientos necesarios’’. Sin embargo, ni la Constitución ni la Ley 

Orgánica definen una salida en caso de que prevalezca un desacuerdo y la Junta de Coordinación Política está citada 

para hoy a las nueve de la mañana, con objeto de obtener un arreglo. (Enrique Méndez, página 04) 

Excélsior-Congreso enfila hacia vacío legal: Si hoy no se instala la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

se generará un vacío legal en esa instancia, advirtieron César Camacho y Jorge Carlos Ramírez Marín, coordinador 

y vicecoordinador de los diputados del PRI, respectivamente. No se podrán turnar iniciativas ni puntos de acuerdo 

a las comisiones pues no habrá órgano de gobierno que convoque a sesiones a partir del miércoles; la ley no lo 

precisa. “Estamos en la puerta de una crisis constitucional”, afirmó Camacho, quien dijo que el Paquete Económico 

2018 podrá ser recibido, pero no turnado para su análisis. Destacó que analiza las estrategias legales para recurrir 

a la Suprema Corte y al Tribunal Electoral para que se ordene a la Cámara elegir a sus órganos de dirección. La 

presidencia de la Cámara de Diputados pidió la intervención de Gobernación. El presidente del Senado, Ernesto 

Cordero, advirtió que no cederá a chantajes. (Tania Rosales / Leticia Robles de la Rosa, página web)  
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

ATENTADO A LA CONSTITUCIÓN:  

 

En el centenario de su promulgación, hay una amenaza grave a la Constitución: chantajes y sabotaje partidistas a 

la elección de Mesa Directiva en la Cámara de Diputados. Curtido en esas lides, el PRD pretendió algo similar contra 

el PAN en 2006, pero se conformó con el corrosivo plantón en Reforma. Hoy, PAN, PRD y MC quieren abortar el 

orden constitucional con actos ilegales para exigir... que sea legal y ética la designación del fiscal general. Si 

consuman ese atentado, rebasarán límites que ni Andrés Manuel López Obrador se atrevió a transgredir mandando 

“a volar las instituciones”. Para Ripley que la diputada presidenta en funciones y los líderes de esa tríada pidan que 

el Poder Ejecutivo se entrometa en el Legislativo. Los obligados a elaborar y garantizar la ley, la violan. ¿Y qué tal 

las ONG, tan exigentes del estado de derecho, del respeto al orden legal, de la división de poderes y el respeto a 

los derechos humanos?  Pues acomodadas en la complicidad silenciosa y ninguna se deslinda...  

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

Ya prendieron el ventilador:    

El fin de semana fue de vértigo para la política en todos los frentes, lo que confirma que ya prendieron el ventilador 

y lo que está volando no es lodo porque hiede. Todo comenzó el jueves cerca de la medianoche con la elección del 

panista Ernesto Cordero, con solo cinco votos de su bancada más los del PRI, PRD, Morena y Verde, como presidente 

de la Mesa Directiva del Senado, opositor a Ricardo Anaya, que no lo quería ahí, en su proyecto por la candidatura 

presidencial del PAN y partidario de Margarita Zavala. Esto llevó a que, al día siguiente en la Cámara de Diputados, 

Anaya bloqueara con otros opositores la conformación de su Mesa Directiva, que ya habían acordado que la 

presidiría el priista Jorge Carlos Marín, lo que impidió que por primera vez en 10 años un secretario de Gobernación 

acudiera a entregar un Informe de gobierno por decisión del propio Miguel Ángel Osorio Chong, a falta de órgano 

de gobierno que lo recibiera. El PAN ya ardía, y Zavala y los suyos lo emplazaron a dejar la jefatura del partido y 

definirse como precandidato, lo que rechazó, y Roberto Gil Zuarth, con otros cuatro senadores, tachados de 

traidores, lo denunciaron por montar esta crisis a fin de ocultar la denuncia de sus bienes, a lo que respondió con 

el inicio del procedimiento de expulsión y la exigencia de un fiscal no carnal. Enfrente, Morena rechazaba el 

planteamiento de Ricardo Monreal de reponer el procedimiento para elegir a su candidato al Gobierno de Ciudad 

de México, con lo que formalizaba su salida, y daban la bienvenida a René Bejarano, que nunca estuvo fuera, y a 

su esposa Dolores Padierna, obligando a otro cambio en la coordinación en el Senado de la diezmada bancada del 

PRD, partido, éste, que aprobaba el frente amplio opositor para la elección presidencial, a la que anoche se subía 

el PAN. Así fue el fin de semana previo al inicio del proceso electoral el viernes próximo, cuando no hemos visto ni 

imaginado, siquiera, nada de lo que vamos a ver cuando suban la potencia del ventilador que ya prendieron y 

esparcen los detritus. 

RETALES 

 

1. DEBATES. Esta tarde, el INE definirá ajustes a los debates y buscará aumentarlos de dos a tres y 

desalmidonarlos; 

 

2. ENCUENTRO.Muchas gracias, don Claudio, saludó el presidente Peña Nieto a Claudio X. González, al terminar 

el informe en Palacio, donde tuvo un lugar de privilegio: frente a él, y solo detrás de su familia; y 

 

3. PROTOCOLO. Solo los bisoños se asombran de que Luis Videgaray forme parte de la comitiva presidencial a 

China, que es el canciller, cuando el otro acompañante oficial es Aurelio Nuño. 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

 

:Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados fue citada a reunión de trabajo a las 9 de la 

mañana de este martes, pero sin una sola señal de acuerdo entre las fracciones de PAN, PRD y MC con la bancada 

del PRI para superar la crisis y pactar la elección de la nueva Mesa Directiva en San Lázaro. La todavía diputada 

presidenta María Guadalupe Murguía concluye su mandato a la medianoche y, a solo tres días del  plazo para la 

presentación del paquete económico del Ejecutivo para 2018, el coordinador priista César Camacho perfiló ya al 

secretario general de la Cámara de Diputados, Mauricio Farah, como encargado de recibir el documento por parte 

del secretario de Hacienda, José Antonio Meade… o de quien sea enviado a entregarlo. 

 

:Que en medio de los reacomodos hacia la elección de 2018 el perredista Héctor Serrano, secretario de Movilidad 

de Ciudad de México, muy activo ahora como operador de su jefe, Miguel Ángel Mancera, se reunió con dirigentes 

del PVEM para perfilar la eventual participación de ese partido en el frente amplio versión capitalina. Desayunaron 

con el funcionario Jesús Sesma, Arturo Escobar, Carlos Puente, Carlos Madrazo y Xavier López Adame en el 

restaurante El Cardenal del hotel Hilton Alameda. 

  

:Que el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, Mikel Arriola, y la gobernadora de Sonora, Claudia 

Pavlovich, supervisaron la fase de toques finales que se dan al nuevo Hospital General de Nogales, que tiene 144 

camas y mil millones de pesos de inversión federal. Si no hay cambios de última hora, el presidente Enrique Peña 

Nieto lo pondrá en marcha en diciembre con 44 especialidades médicas en beneficio de unos 200 mil habitantes.  

 

:Que a partir de mañana, en sus versiones impresa y digital, MILENIO publicará cada dos miércoles la columna 

Entresijos del Derecho, de Sergio López Ayllón. Doctor en Derecho por la UNAM, nuestro colaborador es director 

general del CIDE, miembro del Sistema Nacional de Investigadores, autor de libros y artículos dentro y fuera de 

México, así como ganador del Premio a la Investigación Jurídica Ignacio M. Altamirano y el Premio de la Academia 

Mexicana de Ciencias a la mejor tesis de posgrado en investigación jurídica. Bienvenido, Sergio. 

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Ferrari y tenencia:  

No vendemos un auto, vendemos un sueño. Hay . muchos equipos de futbol en nuestro país, pero sólo un Ferrari.” 

Luca Cordero di Montezemolo El Ferrari rojo con placas de Morelos hace más difícil el pase automático del procurador 

Raúl Cervantes al cargo de fiscal general. El problema no es el costo del vehículo: Cervantes tiene un patrimonio 

importante producto de su trabajo en un exitoso despacho de abogado y de su participación en distintas empresas, 

especialmente del ramo del transporte. Tampoco lo es el registro en Morelos. Esto es legal, siempre y cuando tenga 

uno domicilio en esa entidad. Y el procurador tiene una casa en Cocoyoc. El problema es que el domici lio registrado 

para el Ferrari en Xochitepec es, al parecer, falso.  La nota de ayer en Reforma, con información de Mexicanos 

contra la Corrupción y la Impunidad de Claudio X. González, es un nuevo golpe a las aspiraciones de Cervantes. 

Estrictamente hablando, el procurador estaría cometiendo un fraude fiscal en la ciudad de México para evitar el 

pago de alrededor de 200 mil pesos anuales de tenencia.  Cervantes no es el único capitalino en registrar vehículos 

en Morelos. Las diferentes políticas de tenencia han generado incentivos poderosos para hacerlo. Otra investigación 

de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad señala que una red de “gestores” trabaja con agencias de ventas 

en la Ciudad de México para emplacar autos en Morelos. El costo va de 5,300 a 7 mil pesos, lo cual es un precio 

módico ante la tenencia capitalina que asciende a 5 por ciento anual del precio de un auto. La práctica está haciendo 

posible la evasión de 2 mil millones de pesos anuales de las arcas de la Ciudad de México (El Univer sal 29.08.17).  

Una práctica tan extensa como ésta es indicio de una mala política pública. La eliminación de la tenencia fue una 

medida populista impulsada por Felipe Calderón como candidato. Una vez en la Presidencia se dio cuenta que era 

una mala idea, ya que reduciría una recaudación eficiente que se aplica fundamentalmente a los ciudadanos de 

mayores recursos. Ante la presión política, el presidente optó al final de su mandato por abrir la posibilidad de que 

cada entidad cobrara o no la tenencia. Esto hizo que hubiera tasas distintas que han generado los incentivos de 
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registro en entidades distintas a la residencia del dueño.  En Morelos no se cobra tenencia. En la Ciudad de México 

hay una muy alta para autos de lujo y los que son propiedad de empresas. Los autos muy baratos o los viejos 

reciben, en cambio, un “subsidio”, una exención, cuyo propósito es no perder los votos de la clase media. Pero el 

incentivo para registrar vehículos caros o de empresas en Morelos es enorme. Mi posición siempre ha sido que se 

mantenga la tenencia en todo el país, pero a niveles razonables. Es justo que se pague un impuesto por el uso de 

vehículos, los cuales utilizan infraestructura, como calles y carreteras, que se construyen con dinero público. 

También es una forma de compensar a la sociedad por la contaminación. El impuesto, sin embargo, debe ser 

sensato y parejo, porque todos los autos utilizan las vialidades, o en todo caso mayor para los autos que contaminan 

menos. Los impuestos exagerados, como 200 mil pesos al año por un vehículo de lujo, no generan recaudación, 

sólo distorsiones en el mercado y fuertes incentivos para la corrupción.  El que tantos vehículos capitalinos se estén 

emplacando en Morelos es consecuencia de malas políticas públicas. El que lo haga el procurador en un domicilio 

falso es un delito. 

 

Medio millón 

López Obrador está consiguiendo que el PRD se mude a Morena. Es fácil despreciar la decisión de Dolores Padierna 

y René Bejarano de hacerlo, pero su organización, ahora llamada Movimiento Nacional por la Esperanza, tiene 

medio millón de miembros, potenciales votos corporativistas. 

 

(Sergio Sarmiento, página 19) 

Criterio-De política y cosas peores:  

 

El ruco:  

Nunca pensé que cometería yo el crimen perfecto. Por principio de cuentas no creo en la  perfección. Es una 

entelequia, si me permite usted la pedantería de usar esa palabra; o sea algo imposible, tan ideal que ni siquiera 

como idea puede existir. Discúlpeme también estos filosofismos. Se me caen, como quien dice. Porque ha de saber 

usted que soy maestro. O profesor, más modestamente. De Español y Literatura, en secundaria. Mis alumnos me 

apodan ‘El ruco’. No se los tomo a mal: tengo más de 70 años. Ya debería estar retirado, pero enseño en un colegio 

particular que nos paga por honorarios y no nos da Seguro. Eso quiere decir que si no trabajo no como. Seguiré 

ahí hasta que me aguanten. Y yo seguiré aguantando todo: el desorden de los muchachos en mi clase, que a veces 

hace que el director tenga que venir a controlarlos; las bromas pesadas de mis compañeros -a eso ahora se le llama 

‘buling’, o algo así-; el desdén con que me miran todos, hasta el conserje de la escuela. Por eso a Luisito no le 

gustaba que yo siguiera en el colegio. ‘Ya quítate de ahí, abuelo -me decía-. Que te mantengan tus hijos. Tienes 

seis”.  Yo pensaba -no se lo decía- que un padre es para seis hijos, pero seis hijos no son para un padre. Y esto no 

es filosofía: es realidad. Se me pasó decirle, señor, que Luisito es mi nieto. Lo hubiera conocido usted antes. Era 

un muchacho sano, guapo, fuerte. Entrenaba todos los días en el gimnasio; tenía cuerpo de atleta.  Y era un buen 

estudiante; iba para técnico electricista, o algo así. Pero luego ese individuo, el Rami, empezó a merodear por la 

escuela donde estudiaba mi nieto, y a la salida de los muchachos les vendía carrujos de mariguana, o pastillas de 

quién sabe qué. No le haré larga la historia. Luisito se echó a perder.  Cuando nos dimos cuenta ya era un vicioso. 

Dejó la escuela; andaba con gente de la peor calaña. Ahora no lo reconocería usted. Es un esqueleto; anda perdido. 

Vive en la calle, porque su papá, mi hijo, lo corrió de la casa. Conmigo no quiere estar; dice que lo regaño mucho. 

Anda sucio; desgreñado; vestido de harapos.  Es un vago; inhala tíner y cemento. Me han dicho que pide limosna. 

Perdí a mi nieto, señor; el que yo más quería; el que llevaba mi nombre. Como si se hubiera muerto. ¿Y sabe qué 

hice, señor? Maté al tal Rami. Un sábado lo esperé cuando llegó a su casa, ya muy tarde. Me acerqué a él; le dije: 

“Buenas noches”, y le clavé un picahielos en el corazón. Tres o cuatro piquetes le di, o más; ya no me acuerdo. No 

pudo ni hablar; cayó al suelo echando sangre por la boca. Desde abajo me miró como preguntándome: ‘¿Por qué? 

¿Quién eres?’.  Luego sus ojos se quedaron fijos y ya no preguntaron nada. Yo estaba tranquilo, tanto que me 

esperé hasta cerciorarme de que estaba bien muerto. Cuando vi que ya no respiraba me alejé. Al dar vuelta a la 

esquina tuve una sensación de triunfo.  Me sentí superior a cualquiera, como dice la canción. Me había vengado 

por la pérdida de mi nieto; y me había vengado también de mis alumnos, y del director, y de los compañeros que 

se burlan de mí, y del conserje, y de mis hijos, y de mi mujer que se murió, y de todo. Me había vengado de la 

vida.  Claro que nadie sospechó de mí. La muerte del Rami ni siquiera salió en la tele. Hay tantas muertes ahora 
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que ya ni se investigan. Todos los crímenes que se cometen en el país son perfectos, de modo que ni gracia hice. 

Sigo dando mis clases como si nada.  ‘El ruco’. Ésa es la historia, señor. Si se la conté es porque usted no existe; 

es también una entelequia. Le estuve hablando en voz alta a la oscuridad; aquí, sentado en mi sillón, de madrugada, 

solo. También estuve pensando. Ahora el que espera a los muchachos a la salida de la escuela es un tal Filo. Voy a 

seguirlo, a ver en dónde vive. Todavía tengo el picahielos”. 

 

 (Catón, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Barrales tiene vía libre 

Alejandra Barrales tiene el consenso del PRD para poder iniciar recorridos por los barrios de la Ciudad de México 

para perfilar una eventual campaña a la jefatura de Gobierno, nos dicen. Gobernadores de extracción perredista, el 

jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera y las tribus amarillas acordaron que la presidenta nacional perredista y 

senadora haga una gira por todas las delegaciones capitalinas, so pretexto de dar a conocer la aprobación para que 

su partido construya un Frente Amplio Democrático de cara a las elecciones del próximo año. Nos comentan que 

los recorridos iniciarán el 9 de septiembre, y servirá también para saber si doña Alejandra tiene la fuerza suficiente 

para competir en la elección de 2018 como la candidata de un frente para la CDMX, que agrupará por el momento 

al PRD, PAN y Movimiento Ciudadano. ¿Pegará la mini campaña de Barrales? 

 

Sotelo reta al PRD 

No me voy, no me voy y no me voy. Es el mensaje del ex senador perredista Carlos Sotelo, quien ha lanzado el reto 

a la dirigencia de su partido para que lo expulsen de sus filas. El perredista, integrante del Comité Ejecutivo Nacional, 

asegura que no se sale del partido, a pesar de haber firmado el acuerdo de unidad de Morena y dar todo su respaldo 

a Andrés Manuel López Obrador. Don Carlos, nos dicen, es uno de los pocos dirigentes que se ha volcado a 

conformar, desde el PRD, comités en apoyo al tabasqueño, quien va en la ruta por su tercera candidatura 

presidencial. 

 

Plegarias a San Lázaro 

Tremendo lío armaron los diputados panistas afines al dirigente nacional del partido, Ricardo Anaya, quien ha puesto 

en un “impasse legislativo” al Congreso de la Unión. Nos cuentan que legisladores de ambas Cámaras se han 

dedicado a revisar la Ley Orgánica y el Reglamento de San Lázaro, y no le ven una salida legal al problema del 

cambio de Mesa Directiva, en caso de que los diputados no logren hoy llegar a los consensos para la sustitución en 

el último año de la LXIII Legislatura. Las normas, nos explican, no consideran un escenario de este tipo. En ese 

punto, el ex presidente del Senado, Pablo Escudero, planteó presentar una controversia constitucional ante la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación para instalar la Comisión de los decanos. Sin embargo, nos hacen notar, si 

el máximo tribunal acepta el recurso legal, se tomaría su tiempo, y esto puede hacer controvertibles las leyes 

aprobadas por la Cámara de Diputados. ¡A rezarle a San Lázaro! 

 

De Ferraris y coyunturas políticas 

En menudo problema puso una agencia automotriz al procurador general de la República, Raúl Cervantes, con la 

venta de un lujoso automóvil Ferrari. Nos aseguran que hace años, cuando el abogado compró la poderosa máquina, 

no era ni funcionario público ni legislador, sino que ejercía su profesión en su despacho. Sus cercanos aseguran 

que él es propietario de un inmueble en el fraccionamiento Lomas de Cocoyoc, en Morelos, y que cuando la agencia 

emplacó el auto, él no supo cuál fue el domicilio que la concesionaria utilizó para realizar el trámite. Nos dicen que, 

producto de sus ingresos como litigante, don Raúl es propietario de 10 automóviles, algunos de ellos muy costosos 

y por los que ha pagado a la Tesorería de la CDMX cientos de miles de pesos por concepto de tenencia. Su equipo 

legal asegura que en este tema no hay ninguna ilegalidad, sino un “error administrativo” que ya fue corregido: este 

lunes cambió el domicilio. El problema es que este tema se da en una coyuntura política poco propicia para don 

Raúl. 

 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

AUNQUE hay quienes quieren ver el asunto como “un pleito entre panistas”, lo que está pasando en San Lázaro 

es la mayor crisis política de la actual legislatura. No se le puede llamar de otra forma al hecho de que no pueda 

instalarse la Mesa Directiva y que la Cámara de Diputados tenga una presidenta… ¡interina! ANTE semejante bronca, 

llama la atención el silencio que guardan tanto en el gobierno federal como en la dirigencia nacional del PRI. Como 

si no fuera asunto suyo la parálisis en el Congreso de la Unión, desde el presidente Enrique Peña hasta Miguel 

Osorio Chong, pasando por Enrique Ochoa, no parece inquietarles que San Lázaro no se levante y ande.  ESO SÍ, 

han mandado a sus “tiradores” a darle con todo especialmente al PAN y a Ricardo Anaya: desde el verde  Pablo 

Escudero que amenaza con llevar el caso ante la Suprema Corte, hasta el priista César Camacho Quiroz que llama 

novatos e ignorantes jurídicos a sus adversarios. No sería extraño que terminaran retándose a golpes.  

CON la misma velocidad que le dan al Ferrari 458 sus 562 caballos de fuerza, así de rápido se aleja el buen nombre 

que podía defender el procurador Raúl Cervantes para convertirse en el primer Fiscal General.  Y ES QUE, por más 

que el funcionario diga que no sabía, que no le avisaron, que nunca se dio cuenta, que lo timaron, la realidad es 

que el encargado de hacer valer la ley… ¡se la brincó! PORQUE el problema de fondo no es si Cervantes tiene un 

Ferrari o si lo registró en Morelos para no pagar tenencia como hacen miles de capitalinos.  NO, lo grave de este 

caso es que el llamado Abogado de la Nación utilizó un domicilio fantasma para registrar su súper vehículo. Punto.  

SI YA de por sí arrancó complicado el periodo ordinario de sesiones, dicen que vienen más sorpresas y una de las 

que más preocupa es la reforma a la Ley de Juegos y Sorteos. TODO INDICA que los senadores aprobarán el 

dictamen en los términos en que lo mandaron los diputados. Esto en español quiere decir que oootra vez tratarán 

de poner el paño verde a los pies de los casineros, sin fortalecer las medidas para evitar que los casinos se conviertan 

en lavanderías de dinero. 

ALLÁ en Nuevo León, la suegra, sí, la suegra del gobernador se promociona como precandidata utilizando la 

plataforma del DIF y de la Secretaría estatal de Desarrollo Social. Por lo visto Jaime Rodríguez tiene de bronco sólo 

el apodo y lleva por capa un mandil. 

 

(Redacción, página 10) 
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